

LA PAZ DE MURCIA.



DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION. Los pagos son adelantados. No se admiten se...

PRECIOS DE SUSCRIPCION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre...

UN NUMERO DEL DIA 0.10 DE PESETA; ATRASADO 0.20. OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5. PARIS, P. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

En el juzgado de primera instancia del partido de Totana, se instruye causa criminal de oficio sobre haberes encontrado en la tarde del 22 de noviembre último en el partido de Viñas de Lebor y Caribéla...

Estatura un metro sesenta y cinco centímetros, cara regular, nariz y boca idem, barba poblada, tuerto del ojo izquierdo, su edad podrá ser unos treinta años. Traje y efectos que se le han encontrado. Una montera de paño parduzco con vueltas negras, una chaqueta de paño color café claro...

Dice «El Radical» de Cartagena: «Amor de madre.»—Se nos ha referido que el domingo en la noche, una de tantas aficionadas a rendir culto a Terpsicora, dejó un niño de once meses en la cuna, y se marchó al baile: á su regreso halló ya su andrógino. La pobre criatura desportó y se descubrió, dejando expuestas sus carnes á la influencia de una temperatura de dos grados, y murió helada.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Naufragio.»—En las costas de Cabo de Palos ha arrojado la mar, pipería, cajones de petróleo y otros efectos, al parecer procedentes de alguna naufragio, cuyos efectos están custodiados por la fuerza de carabineros.

En París las calles se hallan cubiertas de hielo, habiendo ocasionado esto, según laemos en algunos periódicos de aquella capital, gran número de desgracias personales. Además, el río Sena, á pesar del gran caudal de aguas que contiene, se ha helado por completo.

En la vecina provincia de Alicante, ha habido un gran temporal de nieves, hallándose cubiertos los montes inmediatos á aquella capital, y según dice un periódico de Alcoy, las vecinas montañas, vestidas de blanco manto, presentan estas días una hermosa perspectiva.

Se ha girado una circular á los capitulares generales de los distritos á fin de que se abonen los pluses correspondientes á las fuerzas del ejército que auxilian el cobro de contribuciones.

Dice «El Imparcial» en su última estadística electoral que en Murcia han salido diez y siete radicales en el nuevo municipio. ¿A que no nos dice quienes son?

Hoy aparecerán al público en las Casas Consistoriales los nombres de los concejales proclamados. Mañana daremos la nota copiada por su orden.

ESCRUTINIO GENERAL.

Ayer mañana se verificó, como correspondía y estaba anunciado, el de este distrito municipal. Después de discutir como se había de verificar la elección de los cuatro secretarios comisionados que debían hacer el recuento de votos y examen de actas,

se acordó se hiciera por papeletas con los cuatro nombres y verificado así resultaron elegidos por mayoría los señores Villar, Illan Gonzalez, Faisa y Campillo. Estos señores ocuparon sus puestos y procedieron al examen, dando cuenta una vez concluido del resultado, en la forma que publicamos á continuación. El del segundo distrito suscitó una discusión de algunas horas, que sostuvieron con gran calor los Sres. Martinez Tormel y Lopez y Lopez, oponiéndose á la autenticidad del acta del tercio día de la seccion de Avilanes, y contestando con su natural calma y sin excitacion alguna, el Sr. Illan Gonzalez, el Sr. Alcalde presidente dejó toda la latitud que se quiso para la discusión, como reconoció el Sr. Martinez Tormel, así que la día por terminada cuando los mismos deliberantes le pidieron. En este caso se procedió á votar, y hubo que suspenderlo por el momento por no hallarse presente el representante del quinto colegio, mas no habiéndose encontrado ni una en su casa, verificóse nominal y públicamente, votando en favor de la autenticidad los dos colegios 1.º, 4.º, 6.º, 7.º, 8.º y 10.º, total 6, y en contra los dos colegios 2.º, 3.º y 9.º, total 3.

El resultado del escrutinio por colegios es el siguiente segun la proclamacion que por cada uno se hizo.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes 'Primeros', 'Segundo', 'Tercero', 'Cuarto', 'Quinto', 'Sexto', 'Sétimo' sections.

Table with 2 columns: Name and Votes. Lists names like José Izquierdo Castell, Fernando Flores Martinez, Juan Pedro Perez Cánovas, etc.

Centenario del inventor de la litografía. Del periódico político «El Correo de Ultramar», que se publica en Paris, copiamos las interesantes noticias siguientes:

En los últimos días del pasado noviembre, se celebró en Alemania, notablemente en Munich, el centésimo aniversario del nacimiento de un hombre cuyos descubrimientos han tenido una inmensa importancia; queramos hablar de Alois Senefelder, el inventor de la litografía. Había nacido en Praga el 6 de noviembre de 1771, en una casa que llevó el número 408 de la calle de los Caballeros, en el barrio de la Ciudad-Vieja.

Segun comunicacion del comandante de marina y capitán del puerto de Cartagena al almirantazgo, en la noche del 19 de octubre de 1871, á consecuencia del fuerte viento que reinó del S. O., se desamarró y fué á la costa la boyea que indicaba el bajo de Escombrera.

VARIEDADES. Discurso pronunciado por D. Alejandro Isaac del Castillo, maestro superior de 1.ª enseñanza de Lorca, en el Ateneo de dicha ciudad, en la sesion de apertura de clases celebrada el día 8 de octubre de 1871. (CONCLUSION.) Bien comprendieron esta verdad algunos pueblos antiguos, bien concieron la importancia de la educacion, y de ello son buenos testimonios el pueblo judío y la Grecia. Esclavizados los hebreos en Egipto y envilecidos por su larga servidumbre, al encargarse Moisés de libertarlos, cuidó ante todo de darlos una educacion á propósito para hacerlos dignos de constituir una nacionalidad independiente: por eso los tuvo cuarenta años aislados en el desierto prodigándoles consejos y doctrinas dándoles leyes y reglas de conducta; por eso basta que los hubo educado no los condujo á la tierra prometida. En Lacedemonia se miraba con tanto interés la educacion pública, que el Estado se apoderaba de los niños á la edad de siete años para educarlos todos con arreglo á los principios de Licurgo: cierto que estos principios por su austeridad robaban á los niños las dulces afecciones de la familia, haciéndoles frecuentemente olvidarse de sus padres, pero es que Lacedemonia, nacion guerrera en continua lucha con las repúblicas vecinas, no veía en los hombres hijos, ni padres, ni hermanos, ni amigos, ni mas que ciudadanos y soldados, y ciudadanos y soldados exigía y obtenía de la educacion. En tiempos y paises menos remotos, en nuestra misma España durante la

su procedimiento, algunas composiciones de su amigo; entre otras, Una marcha de cazadores bávaros, y luego una docena de piezas para piano. Tal fué la primera aplicacion del procedimiento debido á Senefelder. Este último obtuvo la gracia para para los inventores, de ver en vida en descuento llegar á un alto grado de perfeccionamiento, y aclamado en casi todos los paises del globo. Murió el 26 de febrero de 1834. A Senefelder, cuyo arte ha servido para reproducir tantos retratos, no le gustaba que hicieran el suyo. El «Illustrirter Zeitung», al dar, con motivo del centésimo aniversario del nacimiento de este artista, una noticia biográfica de la cual hemos tomado los detalles precedentes, la acompaña con un retrato cuyo origen no deja de ser curioso. Senefelder visitaba con frecuencia al director de la escuela práctica de dibujo. Uno de los discípulos que era de las mas calmas partidarios del nuevo método, Franz Hanfstaengl (fué el primero que dibujó en piedra los retratos del natural), deseaba hacer el de Senefelder; pero el artista se negó siempre á su deseo, diciendo que había heredado la superestacion de su madre, la cual tenía morir pronto si su imagen era reproducida, y este temor se había infelizmente realizado; Hanfstaengl se aprovechó, pues, de las frecuentes visitas de Senefelder al taller de la escuela para copiar las facciones del artista sin que aquel lo notase: cuando estaba próximo á terminarlo, le enseñó su obra y le suplicó le dejase dar los últimos toques. Senefelder constituyó, pero sacudiendo tristemente la cabeza. Seis días después llevaba á su última morada al autor de una de las invenciones mas populares de los tiempos modernos.

La empresa de nuestro teatro sigue siendo perjudicada por las suspensiones que las lluvias la obligan á hacer y por las malas entradas que el malísimo estado de las calles y la cruda temperatura que se siente la hacen tener. Justo será que el público la indemnice de estos perjuicios ya aumentando el número, abono, ya acudiendo en mas número en cuanto mejora el tiempo, que de seguro ha de mejorar, pues sabido es que en Murcia los dias malos de esta estacionafortunadamente no son muchos.

También desapareció, según comunicacion del ayuntamiento de marina del distrito de San Javier, á consecuencia del temporal del E. que reinó en aquella costa los dias 22 y 23 de octubre último, la boyea-valiza del bajo del Ferallon de la isla Grosa.

EDAD? ¿Medía cómo pudo realizarse la grandiosa obra de la reconquista sino por medio de la educacion? En el tiempo que corrió de Pelayo á los reyes Católicos, los niños desde su edad mas tierna no veían otro objeto que la Cruz, no se cultivaba en ellos otro sentimiento que el amor patrio, no recibían otra enseñanza que la de las armas: las diversiones públicas eran los torneos; las diversiones privadas, la caza de montería; el objeto constante de emulacion para los niños, el amor de su patria y el triunfo de su religion: es decir, todos los actos de la vida respondiendo á un mismo pensamiento; todos los ramos de la educacion convergiendo hacia un mismo punto; la expulsion de los moros. Solo así pudo España lavar la ignominia de Guadalete, solo así pudo arrojar la media luna del otro lado de los mares. Pero ¿qué que pensar con mas ejemplos para demostrar una verdad indudable? Todos corroborarian igualmente que los pueblos responden siempre á la educacion que reciben, van praciamente allí donde la educacion los lleva. Ahora bien, si la educacion es el timon que puede conducir á su destino la nave de la humanidad, ¿cuál es la brújula que ha de servirle de guía? Fácil es conocerlo: la perfeccion social será resultado necesario del perfeccionamiento individual de la especie humana; perfeccionemos, pues, al hombre y habremos conseguido el progreso. Pero ¿en qué consiste la perfeccion del hombre? Vosotros pensaréis que la educacion es al presente mirada con el mayor interés así por la familia como por el Estado, recordando en prueba de ello los muchos establecimientos de enseñanza que hay por todas partes, y deduciréis en consecuencia que caminamos rapidamente á la perfeccion; mas yo os aseguro que estais equivocados: la educacion actual no responde ni aun de lejos á los fines del progreso; no busca con sinceridad el perfeccionamiento del hombre. Hay, en efecto, escuelas de 1.ª enseñanza hasta en las mas pequeñas aldeas; hay institutos en casi todos los pueblos de diez mil almas; hay universidades en casi todas las capitales de provincia; hay escuelas especiales, academias, liceos, bibliotecas... y todo ¿para qué? ¿Cuál es el objeto de tantos establecimientos? ¿Qué se me pide á mí, primer operario sobre el alma del niño? ¿Qué se pide á los institutos y á las universidades? ¿Qué se encuentra en las academias, en los liceos, en las bibliotecas? Instruccion y nada mas que instruccion; suma de conocimientos mas ó menos buenos; todo para la inteligencia, nada para el sentimiento moral; todo en busca de ciencia, nada en busca de virtud; todo para la cabeza, nada para el corazón... no es ese el camino del progreso. Aquí tenía el propósito de explicaros la diferencia que hay entre instruccion y educacion, la confusion lastimosa que se hace de estos dos términos, y las fatales consecuencias ocasionadas por aquella confusion; pero el hallarme cansado por ser como dije la primera vez que hablo en público, y el tener que hablar otro señor socio cuyo discurso no estaba anunciado, me obligan á cercenar mi oracion, limitándome á decir que la parte mas grande y noble del hombre, la que le da una excelencia decisiva sobre todo lo criado, la que lo hace digno de mirar y conocer á su Criador, es el sentimiento moral y la conciencia: mientras á esta se dirijan con especialidad los cuidados de la educacion; mientras la moralidad no sea el objeto predilecto de todos nuestros planes, lejos de avanzar en el camino del progreso, en la via de la perfeccion, no haremos otra cosa que dirigirnos hacia el abismo. Bueno y necesario que cuidemos del cuerpo, que demos á la inteligencia instruccion; pero demos tambien y ante todo rectitud á la conciencia, y virtud al corazón: «omni custodia serua cor tuum», que dice un proverbio del sabio, «quia ex ipso vita procedit»; guarda con todo cuidado tu corazón, porque de él depende la vida; este es, el verdadero progreso. He concluido por hoy: no sé si habré logrado explicaros bien el progreso y convenceros de que la educacion, especialmente la del sentimiento moral, es el único medio de realizarlo. Si no habeis quedado disgustados de mí, en otra sesion os diré como creo que debe utilizarse esa palanca de la perfeccion humana. Entre tanto, ruegos perdoneis mi prolija y desaliada.—He dicho.

SECCION DE NOTICIAS.

De «El Popular» copiamos las siguientes...



mos en El Argos: público y notorio en todos los circunscritos que los filibusteros están haciendo esfuerzos desesperados para producir complicaciones que distraigan a la opinión del Gobierno de los asuntos de Cuba.

ria un fin mas desastroso; y al fin el arrepentimiento, aunque tarde, siempre es provechoso, si quiera sea para atenuar las graves responsabilidades que gravitan sobre esos hombres que tanto mal han causado a este país.

han salvado las provisiones y objetos de mas valia que estaban a cargo de la administración militar. Una desgracia hay que lamentar. Nuestro apreciable amigo D. Francisco Gorria, intendente de rentas y jefe político jubinado, que vivia frente al edificio incendiado, de tal manera debió sobrecogerse, que en el momento de comunicarle el siniestro tuvo un ataque al corazón, y falleció a los pocos momentos. Acompañamos en el dolor a su atribulada familia.

ESPECTACULOS. En el lindo teatro Martin se estrenarán hoy viernes las obras nuevas en un acto Alma por alma y Desde el tendido, originales y en verso de dos autores muy aplaudidos.

Atienza.—D. E. M. H.—Pagó 31 Mayo de 1872. Hércules.—D. E. B. y A.—Pagó 15 Marzo del 72 y cuatro tomos novela.

Una carta fechada en Santiago de Cuba el 19 de Septiembre y dirigida por el Sr. de S. Marina, tomamos los siguientes datos:

La circunstancia de hallarse contiguo al edificio al que sirve de cárcel del partido, que es sumamente viejo, y el temor de que se propagara allí el fuego inmediatamente, obligó a las autoridades judicial y militar tomar algunas precauciones con los presos, pero afortunadamente el fuego se limitó al edificio del siniestro, habiéndolo apagado en seguida en la casa inmediata de la calle de la Trinidad a donde se propagó.

Ayer se han dado las órdenes oportunas para que sean abonadas en todas las provincias, antes del 24, dos pagas atrasadas a las clases pasivas.

ORRESPONDENCIA PARTICULAR. Carriches.—D. L. R.—Pagó 31 Enero de 1872.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE ALVARES Calle de S. J. Pedro núm. 16.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, and various financial data points including Renta perp. del 3%, Id. pequeños, etc.

ADVERTENCIA IMPORTANTE A LOS SUSCRITORES.

Lo módico de la suscripción que hemos señalado a nuestro diario, hace que no podamos servir las suscripciones sin abonar su importe, mas término que el fijado ya de quince dias.

